
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:15～10:45頃 井 上 秀 作 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２ 10:45～11:45頃 伊 藤 淳 一 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 13:00～13:30 小 宮 けい子 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２ 13:30～14:30 田 中 元 議員 ( 自民党・無所属の会 )

３ 14:45～15:45 西 田 一 議員 ( 自 民 の 会 )

４ 15:45～16:45 中 島 隆 治 議員 ( 公 明 党 )

５ 10:00～11:00 永 井 佑 議員 ( 日 本 共 産 党 )

６ 11:00～11:30 本 田 一 郎 議員 ( 若 松 を 愛 す る 会 )

７ 11:30～12:30 冨士川 厚 子 議員 ( 公 明 党 )

８ 13:30～14:00 森 結実子 議員 ( ハー ト フル北九州 )

９ 14:00～14:30 井 上 しんご 議員 ( 井 上 し ん ご )

１０ 14:30～15:00 松 尾 和 也 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

１１ 15:15～16:15 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１２ 16:15～16:45 吉 村 太 志 議員 ( 自民党・無所属の会 )

１３ 10:00～10:30 戸 町 武 弘 議員 ( 自 民 の 会 )

１４ 10:30～11:30 金 子 秀 一 議員 ( 公 明 党 )

１５ 11:30～12:00 奥 村 直 樹 議員 ( ハー ト フル北九州 )

１６ 13:00～13:30 篠 原 研 治 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

１７ 13:30～14:00 佐 藤 栄 作 議員 ( 自民党・無所属の会 )

１８ 14:00～15:00 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１９ 15:15～15:45 大久保 無 我 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２０ 15:45～16:15 村 上 直 樹 議員 ( 公 明 党 )

２１ 10:00～11:00 中 村 義 雄 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２２ 11:00～11:30 有 田 絵 里 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

２３ 11:30～12:00 木 畑 広 宣 議員 ( 公 明 党 )

２４ 13:00～13:30 泉 日出夫 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２５ 13:30～14:00 大 石 仁 人 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２６ 14:00～14:30 宮 﨑 吉 輝 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２７ 14:30～15:00 森 本 由 美 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２８ 15:15～15:45 浜 口 恒 博 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２９ 15:45～16:15 三 宅 まゆみ 議員 ( ハー ト フル北九州 )

発　言　順　序　表　（令和３年12月定例会）

　　発　　言　　者

会
派

質
疑

一

般

質

問

12月２日（木）

12月３日（金）

12月６日（月）

12月７日（火）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 井上 秀作 

一 

問 

一 

答 

30分

議案第134号 北九州市教育施設の設置及び管理に関する条

例の一部改正について 

・ 公立幼稚園の廃止などについて 

議案第148号 令和３年度北九州市一般会計補正予算につい

て 

 ・ ３回目のワクチン接種などについて 

２ 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

60分

一般会計補正予算案について 

 １ 人件費補正について 

  ・ 期末勤勉手当の引き下げ 

  ・ 障害者雇用 

 ２ 新型コロナウイルス感染症に対する本市の支援策に 

ついて 

  ・ 子育て世帯支援 

  ・ ワクチン接種 

  ・ 検査拡大と保健所増設 

北九州市教育施設の設置及び管理に関する条例の一部改正

について 

  ・ 市立幼稚園の廃止見直しについて 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 小宮けい子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 教員確保の取組について 

２ 教員の労働環境改善の取組について 

３ ＩＣＴ活動支援事業の拡充について 

２ 田中   元 

一 

問 

一 

答 

60分

地方創生のための新たな都市ブランド「Ｎｅｗ Ｕ」につい

て 

 ・ 市民にも認知してもらうべきなど 

若戸大橋の開通60周年と重要文化財指定に伴う取り組みに

ついて 

 ・ 記念イベントの開催、観光客誘致など 

北九州市海外水ビジネスについて 

 ・ 新型コロナの影響、人材の育成など 

投票率の向上と若者への取組みについて 

 ・ ３つの選挙の所感、若者意見の活用など 

（令和３年12月２日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

３ 西田   一 

一 

問 

一 

答 

60分

アドベンチャープールの更新について 

・ 観光資源の価値と老朽化について 

・ 施設の更新について 

令和４年度予算編成方針について 

 ・ 投資的経費について柔軟な対応を 

・ シーリングについてケースバイケースの対応を 

市街化区域から市街化調整区域への区分見直しについて 

・ 区分見直しで当該住民にどのような影響が生じるのか

・ 当該住民の意思を最大限尊重するように強く求める

４ 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

２ 企業における脱炭素化へ向けた取り組みについて 

３ 「世界体操・新体操選手権北九州大会」を終えて 

４ 発達障害者への切れ目ない支援について 

５ 強度行動障害について 

６ 出張所における相談業務の拡充について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

５ 永井 佑 

一 

問 

一 

答 

60分

学生支援 

 ・ 食糧支援団体の情報提供を 

 ・ 寄り添った独自支援を 

ジェンダー平等社会の実現 

 ・ 男女の賃金格差を是正 

 ・ 育児休業取得促進 

 ・ 性的マイノリティの方々への支援拡充 

少人数学級の拡充 

 ・ 児童生徒の立場から 

 ・ 教員の立場から 

メイト黒崎 

 ・ 黒崎地域の再生を 

６ 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

スポーツの振興について 

 ・ 柔道の振興について 

 ・ 市立高校に柔道部を 

若戸大橋と周辺の魅力づくりについて 

 ・ 若戸大橋のメンテナンスについて 

 ・ 本町１丁目の市民トイレについて 

７ 冨士川厚子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 孤独・孤立支援について 

２ 女性職員の登用拡大について 

３ 不登校支援について 

４ 小倉北特別支援学校について 

５ 子宮頸がんワクチン勧奨・帯状疱疹予防接種助成につい

て 

６ 福祉的観点からのベンチ設置について 

７ 藍島のデジタル支援について 

８ 森  結実子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 世界体操・世界新体操大会における成果と課題について

２ 本市におけるＰＣＢ廃棄物処理の期間延長について 

３ 市立総合療育センターの医師不足について 

９ 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 来年春オープンの八幡東区のアウトレットモール及び

東田地区について 

２ 市民・民間主体のイベントの促進及び市が支援するイベ

ントの効果的な実施について 

３ 私有地・民地でのがけ崩れ対策と災害予防について 

４ ワクチン接種について 

（令和３年12月３日）



順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

10 松尾 和也 

一 

問 

一 

答 

30分

空き家対策について 

１ 老朽空き家等除却促進事業の更なる推進について 

２ 特定空き家に極めて近い状態のものにもより強い課税 

を行うなど、空き家対策を更に活性化する必要があると考

えるが、見解を伺う 

デジタル人材育成について 

１ 市職員が本市のデジタル改革に向けて、どのようなスキ

ルアップを目指して取り組んでいるのか、伺う 

２ 今年度からデジタル枠の募集を始めたと聞いているが、

どのような人材が採用される予定なのか伺う 

11 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 区域区分の見直しについて 

・ すべての対象地権者に知らせ、意見を聞くこと 

・ 強引で拙速な計画は見直すべき 

２ 事業者支援について 

・ 支援金の支給の遅れについて 

・ 支援を受けた事業者の税金や保険料等の負担軽減措 

置について 

 ・ インボイス制度の中止について 

 ・ 消費税減税について 

３ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

 ・ 検証業務の進捗状況 

 ・ 市民意見の計画への反映について 

４ 高齢者福祉乗車券について 

 ・ 地域や乗り物に限定しない高齢者の移動を支援する高

齢者福祉乗車券の実施について 

12 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

公共工事の発注と地元建設業者の育成 

・ 受注機会の確保と適正な価格での発注に向けた取組み

・ 竣工から支払いまでの日数の短縮について 

・ 総合評価落札方式について 

2021世界体操・新体操選手権北九州大会について 

 ・ 大会の総括、大規模国際大会の誘致について 

受動喫煙防止対策について 

 ・ 都心部に公共喫煙所の設置を 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 戸町 武弘 

一 

問 

一 

答 

30分

人口問題について 

・ ⅠＴ企業誘致と人口増加 

・ 半導体工場の誘致 

・ 新幹線の新駅 

・ 民間投資の増加 

北九州市科学館について 

・ 最先端の科学の紹介を 

・ 地元企業及び地元大学との連携 

・ 理科教育推進の強化 

14 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染症における本市の経済対策に 

ついて 

２ アフターコロナを見据えた本市の観光客誘致に向けた 

取り組みについて 

３ 労働者協同組合法施行に向けた取り組みについて 

４ 本市の宅配ボックスの助成について 

５ 東アジア文化都市北九州のレガシー事業について 

６ 国道10号線小倉南区貫交差点から朽網バイパス交差点 

までの渋滞対策について 

15 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 放課後児童クラブのあり方について 

２ 市街化調整区域の今後について 

16 篠原 研治 

一 

問 

一 

答 

30分

今後の「長寿祝金支給等経費」の在り方について 

 ・ 経費１億5,400万円の「長寿祝金支給等経費」 

 ・ 現在の北九州市財政状況からみて「長寿祝金」を維持

するべきなのか 

 ・ 敬老と長寿のお祝いの在り方について考える 

 ・ 「敬老行事」の見直しについて 

教職員の「月の残業45時間以内は難しい」という声につい

て 

 ・ 北九州市教職員の残業時間データと残業時間の実態 

 ・ 残業時間の実態把握努力について 

 ・ 残業時間45時間以内に収める為の現実的なタイムス 

ケジュールの作成の要望 

（令和３年12月６日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

17 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分

公民連携の推進について 

 ・ ワンストップ窓口の検討状況 など 

公園管理の在り方について 

 ・ 公園愛護会のあり方 など 

公共施設マネジメントについて 

 ・ 公共施設マネジメント実行計画の達成見込み など 

18 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

60分

温室効果ガス排出削減と再エネへの転換について 

 ・ 産業分野（企業）での温室効果ガス排出削減 

 ・ 石炭火力発電から再生可能エネルギーへの大転換 

 ・ 九州電力の出力制限 

 ・ 地産地消の再エネ普及を目指す本市条例の制定 

市立総合療育センターについて 

 ・ 国の再編・統合の対象424病院リストの撤回 

 ・ ロービジョンケアの継続と周知 

擁壁改修工事の履行について 

 ・ 市民の生命・財産の危険性 

 ・ 工事を突然中止した理由 

本市のＤＸ推進計画について 

 ・ 本市の個人情報保護 

 ・ 行政サービスのあり方 

19 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

30分

１ いじめ問題専門委員会の在り方について 

２ 本市の観光振興について 

３ アフターコロナの再スタートについて 

４ 黒崎バイパス出入り口周辺の道路環境の改善について 

20 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

・ ヤングケアラーへの支援について 

・ 精神障害者と障害児（者）の支援について 

・ ゴミステーションの管理について 

・ 都市計画道路ＪＲ九州筑豊本線側道１号線について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

21 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

投資的経費の予算調整方針について 

 ・ 公表のタイミングについて 

・ 公共工事への影響 など 

北九州空港の活性化について 

 ・ 国要望などについて 

北九州市の知名度について 

 ・ 北九州市という名前の知名度について 

・ 知名度を高める対策 など 

避難所の拡大について 

・ 避難所の指定数の拡大 

・ 小倉北柔剣道場を避難所に指定を など 

帯状疱疹ワクチンについて 

 ・ 帯状疱疹患者数や後遺症者数 

・ 帯状疱疹による医療費推計 

・ 帯状疱疹ワクチンの助成について など 

本市の大規模イベント開催の今後の方向性について 

・ 来年度以降の大規模イベントの誘致・開催などについ

  て 

城山緑地の多目的グラウンドの整備について 

 ・ マウンドとナイター設備の設置などについて 

22 有田 絵里 

一 

問 

一 

答 

30分

病児保育の今後の利用促進について 

 ・ 病児保育事業の登録や予約のデジタル導入について 

 ・ 利用料金の見直しの要望 

 ・ 入園手続き時に、病児・病後児保育の利用登録を完了

する仕組みの構築について 

23 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 脱炭素社会の実現について 

・ 公立夜間中学の開設について 

・ ＨＳＣ（ハイリー・センシティブ・チャイルド）につい

 て 

・ きょうだい児の支援について 

24 泉 日出夫 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 男性の育児休業取得の促進について 

２ 若者の大麻乱用防止について 

３ 小中学校の留守番電話の対応について 

（令和３年12月７日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

25 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分

本市の英語教育について 

 ・ ＫＧＧのオープンを受けて 

小学生の公園利用について 

 ・ 地域の公園の利用実態調査 

・ 小学生が伸び伸び遊べる公園 など

26 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

30分

新型コロナウイルスの今後の展望について 

コロナ後の本市の観光について 

・ 本市の観光地のポテンシャルを活かした取組みについ

  て 

八幡西区のまちづくりについて 

 ・ 折尾地区総合整備事業などについて 

27 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ジェンダー平等の推進について 

２ 香害について 

３ 地産地消の推進と学校給食の質向上について 

28 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 持続可能な公共交通について 

① コロナ禍における交通局の経営状況について 

② 国、県及び市からどのような支援が必要なのか 

③ 公共交通事業者への事業継続支援について 

２ 北九州市健康づくり推進プラン及びがん検診について 

① これまでの取り組みの成果と課題について 

② 第三次北九州市健康づくり推進プランの策定予定等

について 

③ がん検診の受診率の向上について 

３ クロサキメイトビルの今後の管理処分及び周辺の歩道

の確保について 

① 今後の管理処分は誰が行うのか、これに対しての本

市の対応について 

② 施設周辺に歩道を新設するなど早急な対策について 

29 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 発達障害児の早期発見、療育と様々な困りごとを抱え 

る子どもたちを社会全体で支えるための啓発について 

２ 安心できる子どもの居場所を広げるための組織につい 

 て 

３ 北九州市立高等学校の校舎の建て替えと早急なトイレ 

の改善について 

４ 若戸大橋の国の重要文化財への指定記念イベントにつ 

いて 


